

La PDI confirmó que otros implicados en la organización del homicidio fueron detenidos en Chile y Colombia.

CAMILA FIGUEROA

Tras once meses de investigación, el fiscal Héctor Barros, jefe de los Equipos Contra el Crimen Organizado y Homicidios (ECHO) del Ministerio Público, aseguró que la organización criminal que participó en el secuestro con homicidio del ex militar venezolano Ronald Ojeda Moreno está prácticamente desarticulada en Chile debido a que los líderes de la asociación, sus mandos medios y quienes se encargaban de hacer operaciones menores fueron detenidos. La organización criminal, aseguró el fiscal, se apodaba Los Piratas y era la facción del Tren de Aragua que se encargaba de cometer delitos violentos en la Región Metropolitana.

Hace tres semanas cayó en Estados Unidos El Turco, organizador del crimen de Ojeda, y este miércoles, en un allanamiento masivo, otros involucrados.

“Creemos que con el procedimiento que realizamos este miércoles, en el que allanamos domicilios en varias comunas, va a quedar desmantelada una organización que tenía que ver con los secuestros y los secuestros con homicidio. Esta misma organización llamada Los Piratas es la que operó en los homicidios de Ronald Ojeda y del oficial de Carabineros Emanuel Sánchez, ocurrido el 10 de abril pasado. Esta es la etapa cúlmine”, destacó Barros, quien confirmó que en el allanamiento masivo realizado este miércoles las policías detuvieron a cuatro integrantes de Los Piratas, entre ellos, un colombiano acusado de participar en el entierro del cuerpo de Ronald Ojeda en la toma Santa Marta de Maipú.

El Turco

El Ministerio Público tiene individualizadas a 23 personas que integran la organización criminal de Los Piratas del Tren de Aragua. De ellos, enfatizó Barros, 16 participaron en el secuestro con homicidio de Ronald Ojeda y están detenidos en varios países.

Cuenta el subprefecto Hassel Barrientos, jefe de la Brigada de Investigaciones Policiales Especiales (BIPE) Antisecuestros de la Policía de Investigaciones (PDI), que al líder de Los Piratas le decían El Turco en la organización. Su nombre real, agrega, es Rafael Enrique Gámez Salas, tiene 39 años y fue detenido el 30 de diciembre en la ciudad de Cameron, en Texas, Estados Unidos.

“Fue detenido en la frontera con México por una patrulla fronteriza, en flagrancia. Lo formalizaron por el delito de tráfico de inmigrantes porque cuando lo detuvieron estaba con documentación falsa colombiana, pero es venezolano. Al ser detenido la policía vio que tenía encargo internacional desde Chile y con esa informa-

Rafael Gámez fue detenido el 30 de diciembre pasado en Estados Unidos.



CAPTURA DE PANTALLA

Fue detenido por la policía de ese país en Cameron, Texas

Cómo pillaron en Estados Unidos al Turco, acusado de organizar el asesinato de Ronald Ojeda



Al amanecer de este miércoles, la policía realizó allanamientos masivos en varios puntos de Santiago.

ción se hizo un cruce con Interpol y se estableció que se trataba de alguien que teníamos identificado. Con eso se activó la notificación roja que permite iniciar el proceso de extradición de esta persona”, detalla el jefe de la BIPE Antisecuestros de la PDI.

¿En qué participó Gámez?

“Es el autor intelectual del secuestro con homicidio de Ronald Ojeda. Fue el encargado de ordenar y planificar la operación. Era el líder de Los Piratas. Después del crimen huyó de Chile. No hay que olvidar que fue un hecho bastante mediático y tuvo

cooperación para su ejecución. Huyó con otros”.

¿Con quién escapó?

“Con uno de los primeros que identificamos como autor del secuestro con homicidio. Con Walter Rodríguez, quien tiene orden de captura internacional. No ha podido ser ubicado ni detenido. Trabajamos en ello”.

¿Tenía un jefe?

“Carlos Gómez, apodado Bobby Gómez. Él le daba instrucciones al Turco, aunque están a un nivel bien similar dentro de la organización criminal. Bobby Gómez era el líder del Tren de

Aragua en Chile. Fue detenido en noviembre del año pasado, en Colombia, gracias a un trabajo coordinado con la policía colombiana. Aún no es extraditado”.

¿Cuál es la situación del Tren de Aragua en Chile, subprefecto?

“Mire, nosotros somos bien optimistas. El año pasado, especialmente en el segundo semestre, observamos una baja significativa en los secuestros extorsivos que están ligados a esta organización. Eso ocurrió desde el momento en que empezó la detención de los líderes en el extranjero y de quienes conformaban la célula en Chile. Estamos optimistas, pero no tranquilos porque en cualquier momento estos sujetos pueden cambiar su modalidad. Estamos atentos a las nuevas dinámicas delictuales que puedan incorporar”.

Dato. El Tren de Aragua se gestó en la cárcel de Torcorón, en Venezuela. Ronna Rísquez, autora del libro “El Tren de Aragua”, menciona que el origen de la palabra tren está relacionada a que sus líderes iniciales eran tres: Héctor Guerrero, apodado Niño Guerrero; Yohán Guerrero, alias Johan Petrica; y Larry Álvarez, conocido como Larry Changa. El encargado de expandir el Tren de Aragua a Chile, menciona la investigadora en su libro, fue precisamente Larry Changa, quien huyó del país el 2022 cuando la PDI estaba casi por capturarlo. Fue detenido en Colombia y está en proceso de extradición a Chile.